

Presentación del número 24, Año 13 del *Journal de Ciencias Sociales*

Con mucha satisfacción presentamos este nuevo número del *Journal de Ciencias Sociales*, en esta oportunidad con temáticas generales.

Este número se inicia con un trabajo de mi autoría que he escrito en forma conjunta con Francisco Lavolpe, y que está dedicado a homenajear la trayectoria del Profesor Takashi Inoguchi, catedrático e investigador japonés, pionero en los estudios de calidad de vida y relaciones internacionales en Asia, fallecido lamentablemente a finales del año 2024.

En la sección Ensayos, se incluyen además varios aportes destacados. En primer lugar, Alejandro Klein nos invita a reflexionar sobre los procesos de poder, dominación y control social desde el siglo XVII en adelante, dentro de lo que se considera la “modernidad”.

Por otro lado, Daniel Del Percio ofrece una reflexión sobre los dilemas de la escritura en el ámbito universitario, explorando este tema —poco abordado— con el objetivo de brindar herramientas que permitan a cada autor/a encontrar caminos efectivos para desarrollar una producción académica autónoma.

Cerrando la sección, Lucía Bigolín comparte un ensayo derivado de su trabajo final de grado, en el cual analiza el peso de la memoria colectiva como motor social del turismo oscuro en la zona de exclusión de Chernobyl, actual Ucrania.

Dentro de la sección Artículos, el/la lector/a podrá encontrar el trabajo de Clementia Eugene, en el cual la autora examina el impacto de la poli victimización del maltrato infantil a partir de los datos obtenidos en la Encuesta Escolar Nacional sobre Maltrato y Capacidades Humanas de los Niños, realizada en Aruba. La autora propone una mirada innovadora al considerar las capacidades humanas como medida del desarrollo.

Pasando a la sección Panorama Social, Carolina Giménez Milán relata una experiencia en la que se implementaron los “Círculos de narraciones”, una herramienta innovadora impulsada por la UNESCO para el desarrollo de competencias interculturales. Por su parte, Sofía Belén Hou analiza la representación de la moda china en los medios de comunicación occidentales, centrándose en el impacto de las diferencias culturales, los estereotipos y la digitalización en su percepción global.

Por último, en la sección Aportes de estudiantes, Jaime del Rio reflexiona sobre la agroecología urbana y su contribución a la sustentabilidad de las ciudades contemporáneas.

Asimismo, Christian Oswaldo Ardila Lozano aporta una mirada desde las Relaciones Internacionales sobre el conflicto diplomático reciente entre Ecuador y México.

Agradecemos especialmente a los/as autores/as y autores que confiaron en el *Journal de Ciencias Sociales* de la Universidad de Palermo. Esperamos que disfruten de la lectura.

Dra. Graciela Tonon

Directora

Ciudad de Buenos Aires, abril de 2025.